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√   На трибуну конференции

Теннис пользуется особой популяр-
ностью. Это  очень выгодный ввиду ма-
лой затратности  вид массового спорта. 
Для игры не нужно ни специального поля, 
ни уникального инвентаря, ни дорого-
стоящей формы. Ракетки игроки привозят 
с собой. А столы служат более десятка 
лет. В теннис любители с удовольствием 
играют зимой и летом, в залах и на откры-
тых площадках.

Сильнейшим игроком турнира с пер-
вой же минуты заявила себя одна очень 
симпатичная девочка. Четырнадцатилет-
няя Лиза Зайцева заняла место у четвер-
того стола и уже через несколько минут 
сюда были прикованы взгляды почти всех 
зрителей в зале. 

Вот девушка ловит мячик над сеткой 
и с силой посылает его на территорию со-
перницы. Та в последнюю долю секунды 
успевает отбить атаку. Но Лиза уверенно 
подхватывает подачу и снова с силой по-
сылает мяч на чужое поле. Соперница 
как-то непроизвольно отстраняется от за-
крутившегося юркого шарика и он соска-
кивает на пол... 

Лиза быстро оттачивает свой стиль 
игры. Показывает себя то мастером 
агрессивной неожиданной атаки и даль-
них бросков. То умело защищается и 
отлично держит мяч. Она каждый раз 
отважно вступает  в бой за очки: то бро-
сается выигрывать мячи у соперницы, то 
умело ловит ее ошибки.

Немного похожей на нее по стилю 
оказалась еще одна юная барышня – Та-
тьяна Бородулина - член спортивной ко-
манды НПУИИ. Учащаяся второго курса 
по специальности «Мастер по обработке 
цифровой информации», Таня  обладает 
многими талантами. В училище она еще 
и солистка в хоре жестовой песни.  В ее 
родном городе Бор есть, где заниматься 
спортом. Да и НПУИИ – прекрасный об-
разец преемственности лучших традиций 
здорового образа жизни. Забегая впе-
ред, скажем, что Таня на турнире вошла 
в тройку лучших, а лидером стала Лиза 
Зайцева.  

Несколько минут отдыха и снова в 
бой.

– Приглашаются в пару Моров и Мо-
нахов, – объявляет судья.

Болельщики устремляются в муж-
ской зал. Здесь более жесткие и бес-

– Парад, равняйсь, смирно! – голос  глав-
ного судьи  соревнований, заслуженного 
тренера России Валерия Владимирови-
ча Гусева пресекает все разговорчики в 
строю.
Шеренги спортсменов – справа женская, 
слева мужская – замирают, вытянувшись 
в две струнки.  участники внимательно 
выслушивают условия состязаний. Игра 
пойдет  в подгруппах по  четыре человека, 
в первый и второй финал выйдут по два 
игрока – это олимпийская система чемпио- 
натов по теннису.
Спортсмены занимают места за  столами 
для разминки. И наконец  раздается сиг-
нал к началу соревнований. 

И удовольствие, и потребность, 

√   О спорт, ты – жизнь!

и отличный досуг  

компромиссные баталии, которые ста-
новятся все напористее по мере того, 
как мастера ракетки «разогреваются». У 
сильных игроков особый стиль борьбы. 
Есть нападающие, которые часто посы-
лают трудные мячи с верхним вращени-
ем. Им легче играть с ускорением: удары, 
вращения, подрезки - все исключительно 
азартно.  Но есть и защитники. Их мячи 
– снизу. Они специально замедляют темп 
игры. Такая манера – прямой путь к по-
беде над горячим соперником. 

В этот памятный день в мужском 
зале зрители чаще всего  аплодировали 
Александру Зайцеву. Именно он   показы-
вал эмоциональную, высокоскоростную, 
требующую выносливости игру. За долю 
секунды он успевал не только спроекти-
ровать полет мяча, посланного сопер-
ником, но и принять верное решение в 
своих действиях, чем обескураживал 
противников. 

Мгновение - и он, несмотря на про-
блемы с опорно-двигательным аппара-
том, отпрыгивает от стола аж метра на 
два, чтобы выиграть очко. Еще мгнове-
ние - и он уже отбивает пас около самой 
сетки, а сам разворачивается корпусом 
так круто и посылает мяч с такой силой, 
что через секунду его партнер оказывает-
ся повержен.

За игрой Александра  и его доче-
ри Лизы, как мне показалось,  с особым 
вниманием наблюдал один человек. Он 
быстро переходил из мужского зала в 
женский и в минуты короткого отдыха 
спортсменов, переговариваясь с ними, 
давал советы.

– Это мой первый тренер и папин по-
стоянный напарник Игорь Владимирович 
Нестеров, - пояснила мне Лиза.

– Результаты Зайцевых – следствие 
многолетней серьезной работы, - расска-
зал Игорь Нестеров. – Александр - кан-
дидат в мастера спорта, серебряный при-
зер Кубка России, лидер Всероссийских 
соревнований. Неудивительно, что Лиза 
уже в этом году заняла второе место на 
первенстве страны и стала третьей на 
Кубке России. 

В семье, где родители увлечены хо-
рошим делом, вырастают достойные 
дети. Лиза второй год учится в Школе 
олимпийского резерва. 

Сам Игорь Владимирович в теннисе 

с двенадцати лет. С Зайцевыми он позна-
комился пять лет назад. С декабря про-
шлого года тренируются на территории 
СДЮСШОР №13. 

- Что нужно, чтобы успешно играть в 
теннис? – спрашиваем у Игоря Нестерова. 

- Только одно: жгучее желание играть 
в теннис, – серьезно отвечает собесед-
ник.  

Судя по всему, он прав.
- Цель наших турниров – привлечь 

членов общества к здоровому образу 
жизни и сплотить их в общую команду, 
-  говорит ведущий специалист оргот-
дела НОО ВОИ  Анастасия Макарова, 
на чьи плечи легли основные тяготы по 
организации  спортивного фестиваля. 
По условиям спартакиады, в борьбе за 
лидерство на областном уровне прини-
мают участие победители районных и 
городских турниров. Здесь на областных 
соревнованиях встречаются победители.  
Напомню: спартакиада  Нижегородской 
областной организации ВОИ включает 
восемь видов спорта: шашки, шахматы, 
рыбалка, дартс, легкоатлетические под-
виды. Любой желающий может обратить-
ся в свою организацию и заявить о себе, 
как о потенциальном участнике будущих 
турниров.  

Что же касается соревнований се-
годняшнего уровня, то облВОИ всегда 
находит для них достойные площадки. 
В прошлом году, например, теннисный 
турнир проводился  на базе коррекцион-
ной школы в Канавинском районе. В этом 
- теннисистов согласилась принять шко-
ла олимпийского резерва – СДЮСШОР 
№13. С этой школой НОО ВОИ имени 
Александра Невского сотрудничает не-
сколько лет. И с каждым годом участни-
ков соревнований становится все боль-
ше. Организаторы получили 20 заявок из 
районов Нижнего Новгорода и области: 
из Арзамаса, Бора, Балахны, Городца,  
Дзержинска, Кстова и других.

Областной чемпионат по теннису 
завершился следующим образом: сре-
ди мужчин 1-е место занял Александр 
Зайцев (Н. Новгород), 2-е – у Дмитрия 
Шипаева (Павлово), 3-е место у Вячес-
лава Малышева (Арзамасская РО ВОИ). 
Среди женщин победила Елизавета Зай-
цева (Н. Новгород), на 2-м месте Елена 
Кудрявцева (Городец), 3-й результат у Та-
тьяны Бородулиной (НПУИИ).

 – Это замечательно, что на сорев-
нования из разных концов нашей губер-
нии приехали люди всех возрастов – от 
четырнадцати до шестидесяти, -  говорит 
заведующая организационным  отделом 
областной организации ВОИ  Светлана 
Петровна Горелая. - И несмотря на то, 
что это не спорт высоких достижений и 
соревнуются участники не за медали, 
воля к победе сильна у каждого. Поэтому 
нужно максимально использовать меро-
приятия такого уровня - дать возможность 
членам нашей  организации расширить 
горизонты общения и показать себя как 
личность. Ведь главное в нашей работе – 
пробудить и поддерживать потребность в 
активном образе жизни.

Лариса БУГРОВА

Награждение победителей

Момент игры

Победители турнира 
Александр 
и Елизавета Зайцевы

Я с благодарностью принял  пригла-
шение правления районной организации 
Всероссийского общества инвалидов 
принять участие в отчетно-выборной кон-
ференции, которая прошла в Большом 
Мурашкино в октябре. Это первое меро-
приятие ВОИ такого масштаба, в котором 
я участвую в новой должности - главой 
администрации Большемурашкинского 
района меня избрали в 2015 году. Однако 
традиции тесного взаимодействия Боль-
шемурашкинского муниципального райо-
на с районной организацией ВОИ зало-
жены задолго до этих дней. Считаю, что 
поддерживать их -  прямой долг админи-
страции во все времена. У нас общие за-
боты - мы работаем для того, чтобы обе-
спечить людям достойную жизнь. Как же 
нам не сотрудничать?  

Администрация 
решила ...

С большим вниманием слушал на 
отчетно-выборной конференции доклад ис-
полняющей обязанности  председателя, а 
ныне полноправного председателя Софьи 
Васильевны Куликовой. С удовольствием 
участвовал в прениях по этому докладу. А в 
конце мероприятия совершенно неожидан-
но для себя попал под перекрестный огонь 
актива ВОИ – столько было вопросов и 
предложений! И пусть эта часть конферен-
ции вышла за повестку дня, однако я еще 
раз убедился, насколько  неравнодушны 
люди  Софьи Васильевны. Спасибо им за 
горячее желание сделать наш район лучше 
и комфортнее для проживания все групп на-
селения.

Как же обойти вниманием нужды такой 
активной части большемурашкинцев? 

Конечно, при  планировании своей дея-
тельности, особенно в социальной сфере, 
администрация  района всегда учитывает 
мнения и пожелания общественной орга-
низации. Органы местного самоуправления 
вместе с управлением социальной защиты 
населения регулярно оказывают консульта-
тивно - методическую помощь. В соответ-
ствии с муниципальной программой «Меры  
социальной поддержки населения…»  мы 
проводим  работу по защите законных прав 
и интересов инвалидов и ветеранов. Только 
в 2015 году с этой целью проведено  30 рай-
онных мероприятий, на которые направле-
но 270 тысяч рублей  за счет местного бюд-
жета. На 84,5 тысяч рублей оказано одной 
только материальной помощи тем, кто ока-
зался в трудной жизненной ситуации.

Спасибо инвалидам района за актив-
ное участие в наших  субботниках. Вместе с 
учащейся  молодежью члены ВОИ очищали 
реку Сундовик, убирали места захоронений. 
За это мы всем бесконечно благодарны.

По согласованию с председателями 
большемурашкинских первичных органи-
заций ВОИ и Союза пенсионеров админи-
страцией района организована подписка на 
газеты  на общую сумму 77 тысяч рублей 
-  100 инвалидам и ветеранам выписали 
областную «Нижегородскую правду» и 333 
члена общественных организации захотели 
получать районную газету «Знамя».

Мы всегда идем навстречу людям с 
ограниченными физическими возможно-
стями, которые не замыкаются в четырех 
стенах, а хотят жить  активно и интересно. 
В этом году выделяли транспорт и  горюче-
смазочные материалы -  всего на 16,2 ты-
сячи рублей –  для поездок инвалидов на 
занятия в Физкультурно - оздоровительный  
комплекс. Для экскурсий по  святым и исто-
рическим местам, для участия в межрайон-
ных и областных культурных и спортивных 
мероприятиях.

Не могу не отметить, что не остаются 
равнодушными в этой работе наши  депу-
таты Нижегородского областного законода-
тельного собрания. При поддержке депу-
тата законодательного собрания Натальи 
Петровны Засыпкиной ежегодно проводит-
ся  медицинское обследование инвалидов в 
клиниках Нижнего Новгорода, организуются 
культурные мероприятия и поездки в театр 
оперы и балета, экскурсионные поездки.

 В октябре 2015 года районному ВОИ 
мы выделили новое светлое помещение в 
центре поселка. Администрация решила во-
прос с отоплением и освещением – оплату 
мы взяли на себя. А новоселы получили в 
подарок еще и новый принтер к компьютеру.

Администрация высоко ценит труд 
инвалидов-общественников. Это отличный 
пример стойкости, мужества, ответствен-
ного отношения к  окружающему – того, 
чего  в современном обществе  не всегда 
хватает и физически здоровым людям. Мне 
бы хотелось, чтобы с трибуны конференции 
звучало как можно больше примеров взаи-
модействия органов ВОИ разного статуса с 
администрацией и муниципальными обра-
зованиями. Только вместе, только рука об 
руку мы сможем решить самые насущные 
проблемы недостаточно защищенных в со-
циальном отношении слоев общества.

 Николай БЕЛЯКОВ, 
глава администрации 

Большемурашкинского района




